

periodistas que se habían restablecido las conferencias telefónicas. Negó que de su Ministerio saliera ningún expediente electoral, pues todos los estudia el mismo. Terminó diciendo que según le comunicaba el gobernador civil de Murcia, había quedado sofocada la huelga minera de la cuenca de Postdam.

DE FOMENTO

El señor Alcalá Zamora ha marchado a Alcaudete para asistir al entierro de un individuo de su familia. Mañana regresará a Madrid.

EN ESTADO

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota oficiosa a la prensa indicando a las casas españolas que deseen solicitar hojadelata y otros productos de los Estados Unidos e Inglaterra, envíen sus instancias a los representantes de España con la debida antelación.

FERRO-MAGNESO

El mismo ministerio ha publicado también otra nota advirtiendo a las casas españolas que deseen importar ferro-magnesio de España a los Estados Unidos, que deberán enviar con anticipación las oportunas instancias.

DE INSTRUCCION

El inspector de primera enseñanza, señor Barón de Velasco, ha manifestado a los periodistas que se propone reunir a los representantes de Canarias, para tratar con ellos sobre asuntos de enseñanza de aquella provincia.

La cuestión militar

Después de la intentona revolucionaria

Madrid 7 varias horas.

UN JUICIO INTERESANTE

El órgano de las Juntas de Defensa «La Correspondencia Militar», escribe lo siguiente:

«Si intentando nuevo crimen y realizando nueva locura elementos revolucionarios secretamente aliados con monárquicos de distintos matices, intentaran perturbar el orden público, sus propósitos fracasarían con mayor prontitud que en otras ocasiones, y el riesgo que correrían quienes á eso tenderían sería más serio y trascendental que en otras ocasiones, porque con la indignidad y la vergüenza de la impunidad con que hasta ahora vienen actuando los profesionales de la revuelta y la anarquía, hay muchos hombres de corazón que se hallan dispuestos á acabar de una vez.

Entre las informaciones de la Prensa han aparecido hoy documentos referentes á la organización que proyectaban parte de las clases de tropa, de cuya lectura, á primera vista, no se desprende para los extraños á la vida militar nada que parezca tener carácter pecaminoso.

Esa fué una de tantas habilidades que, como decíamos en nuestro número de ayer, se emplearon para engañar á las clases de tropa, procurando unirlos y organizarlos, sin que realmente conocieran los verdaderos fines del complot político que se urdía.

LO QUE DICE UN SERGENTO

Interrogado uno de los sargentos que formaban parte en las disueltas Juntas de defensa de las clases de tropa acerca del efecto que ha producido la nota del ministro de la Guerra, ha manifestado:

«En la nota se dice que las Juntas de las clases del Ejército se han constituido á espaldas de los jefes y oficiales, y los que eso dicen están equivocados, pues desde el primer momento hicimos públicas todas nuestras gestiones; considerábamos tan legítimos los deseos que nos animaban, que no teníamos por qué ocultarlos. En la nota se habla también de unas reformas para las que el Sr. La Cierva había abierto una información; á esto nos conviene hacer constar que nosotros, los verdaderos interesados, no fuimos llamados á exponer nuestras quejas, ó, lo que es lo mismo, que se nos dejaba en el mismo abandono en que nos tenían las Juntas de defensa de los jefes y oficiales. No queremos dejar pasar tampoco sin la debida protesta la afirmación de que entre nosotros hay mezclados elementos políticos que tratan de perturbar la paz pública.

Nuestro amor á España y nuestro honor nos impiden esas concomitancias con elementos ajenos al Ejército; lo rechazamos porque al hacerlo cumplimos un deber.

Y, por último, tampoco es cierto que los individuos que componen nuestra Junta viajaron sin la debida autorización de sus jefes. El presidente, don Jesús Areñas, estuvo en Ciudad Real y en Albacete; pero en uso de licencia, y puedo asegurar que los demás no nos hemos movido de Madrid para nada.

Respecto al licenciamiento, expresó el mismo sargento al que hacemos referencia que la ley les ampara, y además sus compañeros no los abandonarían, pues tienen firmado un documento por el cual se comprometen á pasarles un sueldo.

«Respecto al compromiso firmado en los cuarteles—sigue hablando el mismo sargento—ha sido suscripto con la promesa que los sargentos se-

rían repuestos en los destinos que ocupaban, garantizando esto las cuatro Juntas que quedan en los cuarteles y la fe que tienen en el juramento de honor prestado por todas las clases del Ejército.»

Terminó expresando dicho sargento que las clases de tropa de Valencia tienen firmada su adhesión en un pliego que llegó anoche en unión de una carta en la que se da cuenta de varios acuerdos tomados por aquella guarnición, y mostrando su confianza en que se les hará justicia, toda vez que no han cometido ningún delito.

La disuelta Junta continúa celebrando reuniones con la esperanza de llegar á un arreglo.

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 7—Varias horas.

En los frentes de batalla, no se ha señalado acontecimiento de importancia

RESTRICCIONES EN INGLATERRA

LONDRES. — En nuevo año abre para los ingleses una era de restricciones. Ayer comenzó el funcionamiento de la carta de azúcar. También se aplicaron nuevas tarifas en paraderías y carnicerías. El precio del té ha aumentado á 4 chelines 8 peniques la libra, y á partir de esta semana comenzará á regir un día sin carne.

Los expendedores de margarina al por mayor y al detall deberán pedir al Gobierno una licencia especial.

CURLANDIA QUIERE SER ALEMANA

LONDRES. — El corresponsal del «Daily Chronicle» en Haparanda telegrafía:

«El «Djen» de San Petersburgo anuncia que según una información procedente de los círculos diplomáticos, el Parlamento de Curlandia ha decidido por 17 votos contra 12, en unión a Alemania.»

La noticia fué teleografiada inmediatamente a Berlín por los representantes alemanes, que al mismo tiempo fueron requeridos para anunciar la resolución a Brest Litowsk.

ALEMANIA INVENCIBLE

El «Svenska Dagbladet» dice: La completa derrota italiana ha fomentado de igual modo el deseo de paz entre los pueblos de la Entente, como demostró anteriormente que es difícil ó casi imposible destruir el pretendido militarismo alemán. Si se considera lo que los alemanes han efectuado activamente en estos años de guerra, particularmente en los últimos meses, se tiene que repetir lleno de admiración, la pregunta que Emperador Guillermo empleó en el último discurso. «¿Como ha sido posible esto?»

LOS HUNGAROS RECHAZAN LAS INTROMISIONES DE LA ENTENTE

Zurich. — La información telegrá-

fica suiza escribe que la comisión de negocios extranjeros de la Delegación húngara, aprueba por completo la actitud y la política del conde Czernin y rechaza por unanimidad y con indignación cualquier tentativa de injerencia extranjera en la política interior de la Doble Monarquía, bajo el pretexto de favorecer el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos. La comisión se opone formalmente a que esta cuestión pueda figurar en la orden del día de las negociaciones de paz.

LA AUTONOMIA DE PALESTINA

NAUEN. — El secretario de Estado alemán ha declarado que Alemania protegerá el florecimiento del pueblo de Palestina, por medio de una autonomía local en la medida que consistan las leyes del país.

EMBAJADOR QUE REGRESA

LONDRES. — Ha salido de Petrogrado para Londres el embajador inglés en Rusia, fundando su viaje en motivos de salud.

Comunicados oficiales

EL ALEMÁN

NAUEN. — En el arco situado al Este de Iprés y en algunos sectores entre las carreteras de Arras y Peronne a Cambrey, se desarrollaron por la tarde fuertes combates de artillería.

También aumentó la actividad de artillería y minas en el Nette y el Aisne, en ambos lados de Orne y en la orilla occidental del Mosa.

La actividad de la infantería se concretó a movimientos exploradores en las líneas avanzadas.

Nada nuevo en el frente italiano

El precio de la harina en el almócen.

El gremio de harineros ha expuesto su conformidad con este precio, siempre, claro está, que ellos puedan adquirir el trigo al precio facturado de 36 pesetas, pues de lo contrario se verán obligados a cerrar sus establecimientos.

Ahora el señor Alcalde es el que deberá hacer que los panaderos adquieran el trigo al referido precio y procurar que se disminuya el del pan.

De la organización integrista en Cataluña

Habiéndose reunido en Barcelona, coincidiendo con la Asamblea de Juventudes, los individuos que componen el Concell Regional, el presidente, D. Mariano Rocafiguera, expuso la dificultad en que se encuentra por el delicado estado de su salud de atender debidamente á su cargo, rogando se nombrara otra persona para sustituirle.

Todos los presentes tuvieron frases de encomio para el Sr. Rocafiguera, que ha sabido captarse desde su elevado cargo el respeto y cariño de todos los integristas.

Después de deliberar brevemente y atendida la razón expuesta, se acordó admitir la dimisión del Sr. Rocafiguera, nombrando en su lugar presidente del Concell Regional á don José María de Vedruna y de Zuzarrregui y asimismo consejeros en Barcelona á D. Joaquín Soler y Solá y á D. Pedro Tort y Pozo. También fué cubierta la vacante que existía en la provincia de Gerona, nombrando presidente de aquella Junta provincial á D. Luis de Ferrer, abogado.

La revolución desde arriba

La tormenta que se avecina ha señalado su presencia con un nuevo chispazo.

Las Juntas de defensa marcaron un rumbo peligroso en primero de Junio, rumbo que han seguido las clases inferiores del ejército y del que tratan de aprovecharse las izquierdas ganosas siempre de revolución, sin dárda por aquello de hue á río revuelto ganancia de pescadores.

Parece ser que el chispazo se ha extinguido y que se ha sofocado el movimiento; ¡ojalá sea así! pero lo dudamos á la sinceridad, y con sinceridad nos tememos que esta aparente sumisión no sea más que un compás de espera, que se tomen las clases de tropa para iniciar una más violenta sacudida y sobre bases más firmes organizada.

Y esto nos duele en el alma á todos los amantes del orden y de la Patria. Base firme y sostén incommovible de la paz así interior como exterior, debe ser el ejército pero las Juntas de Defensa en las que se creyó ver un medio de regeneración, están dando tan pocos halagüeños resultados que el ministro de la Guerra se ve obligado á suprimir las de las clases de tropa.

Y no es que la culpa de lo que acontece, la tenga el ejército, sino más bien los que han abierto brecha en sus filas para que en el dominio la concupiscencia; los gobernantes que le han sometido al régimen del favoritismo. Contra este favoritismo, contra esta injerencia de la protección y del nepotismo gubernamental se levantaron las Juntas de Defensa, deseosas sin duda de poner coto á las influencias políticas, que después de inundar y rabasar los campos de la política, de la administración, se atrevían á disponer de fagines y bastones lo mismo de altos cargos y pingües empleos.

Poner término á estas demasías, y desentenderse de las responsabilidades que pudieran haberle caso de hacerse patente su escasa potencialidad fué á no dudarlo lo que movió á formar las ya célebres Juntas de defensa, que en 1.º de Junio último estuvieron á punto de dar al traste con el régimen constituido.

Cierto que hasta ahora nada han hecho; pero es un síntoma de desagrado, para no echado en olvido por los que dirigen los destinos de España.

La revolución se acerca y por donde menos se pensaba; pues mientras los agitadores eran revoltosos de oficio ó de conveniencia, poco ó escaso era el peligro que el régimen corría; hoy son los defensores y sostenedores del orden lo que se revolucionan; y cuando el movimiento se comunique y se cuarte la base, peligro corre el edificio.

Y no es para despreciado lo que el señor ministro de la Guerra dice en su nota oficiosa, es á saber:

«Que personas extrañas al ejército alentaban más ó menos directamente ese movimiento y lo encaminaban á graves perturbaciones de orden público, que seguramente no estaban en el pensamiento de las clases de tropa. Puede suceder muy bien que con justo motivo y causa sobrada protesta y se insubordine el ejército; pero á no dudarlo que alguna mano diestra en manejos revolucionarios torciera esa fuerza desencadenada y la encauzara en dirección muy distinta de la que ella quiso tomar.»

Y ahora el que tenga ojos vea y oídos oiga que tenga oídos, y los movimientos que obedecen á causas honradas de disgusto no se aquietan con juramentos arrancados acaso por la necesidad momentánea, juramentos que los mismo gobiernan te han enmendado á despreciar y a ser en menos.

Reorganícese el ejército sobre bases

firμες y justicieras; provéasele tal cual lo exige la defensa de nuestra Patria y lo clama el elevado presupuesto de Guerra, distraído hasta ahora no sabemos en qué; y se habrá puesto la segur á la raíz del árbol de la insubordinación.

Cese de una vez la política vieja de compadrazgo y favoritismo renuevese de verdad y no de mera palabra los moldes de la política vaciando en ellos la justicia y la verdad, y no habrá miedo de alteración de orden; que un pueblo feliz no es amigo de revoluciones, mientras que un pueblo hambriento no conoce otra ley que la de su necesidad, sobre todo cuando los que le dirigen le han enseñado á despreciar la ley divina.

MECENAS

Dulces y amargos

Dicen de Washington: «Está siendo muy agasajada la Comisión servia. Ha sido recibida por Wilson y por Lansing. También visitó el Senado y la Cámara de representantes. Mr. Lansing la obsequió con una cena, en la que se pronunciaron discursos. Los servios se muestran muy agradecidos.»

Y al ser objeto de todos esos agasajos, dirán con nuestro viejo Sancho Panza:

—Si buena insula me dan, buenos azotes me cuesta.

De Lisboa: «Los periódicos dicen que D. Manuel de Braganza, á fin de asegurar la sucesión de su Corona, ha nombrado heredero á D. Duarte de Braganza.»

Parecía lo natural que empezara por asegurar la posesión de la Corona. Porque si no hay herencia, ¿para qué hace falta el heredero?

Leemos: «En Roma han sido ahorcados cinco italianos acapamadores.»

Que corra. Y que cunda el ejemplo, ya que aquí somos tan amigos de copiar todo lo que viene del Extranjero.

Advertisement for FARMACIA GRANADA, ESPECIALIDAD EN RECETAS, PRODUCTOS DE TODA GARANTÍA, A. GRANADA É HIJO.

Sindicato de Iniciativa y Propaganda

Ayer tarde se reunió en la Alcaldía la Junta Directiva del Sindicato de Iniciativa y Propaganda, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Zuaznavar y con asistencia de los señores don Marino Tabuyo, don Cándido Bida-guren, don José Abrisqueta, don Juan Córdoba, don Miguel Arrieta y director señor Gabilondo, habiendo excusado su asistencia, por deberes ineludibles el señor don Manuel Rezoa y fpor enfermedad el vocal saliente don José Pena, quien por medio del señor Alcalde envía un afectuoso saludo de despedida á la Junta.

Leída y aprobada el acta de la reunión anterior, el Presidente manifestó que ha recibido una atentísima carta de don Adrian Navas, Vice-presidente que ha sido de este organismo, rogándole despida en su nombre á todos los compañeros de Junta, al mismo tiempo que les envía un cordial.

La Junta agradece la atención del señor Navas y acuerda corresponder al saludo lamentando la ausencia de persona que tan palpables muestras de cariño ha demostrado siempre por nuestra capital, laborando con entusiasmo por la prosperidad de la misma.

A continuación el señor Tabuyo, haciéndose intérprete de los sentimientos de la Junta, da la bienvenida al Alcalde señor Zuaznavar, congratulándose de que persona tan culta, cuanto laboriosa, ocupe la presidencia de esta institución.